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 Centenas de 
pessoas ocuparam 
espaços nos passeios 
da Avenida Francis-
co Vieira Martins, no 
Bairro Guarapiran-
ga. O fato aconteceu 
na quinta-feira, 07 
de setembro, data 
em que se comemo-
ra os 201 anos em 
que o Brasil se tor-
nou independente 
de Portugal.
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ESPORTES

 O São-Miguelense Futebol Clube é o 
novo campeão do Regional do Açúcar. A equi-
pe de São Miguel do Anta venceu a Sociedade 
Esportiva 1º de Maio por 9 x 8 nos pênaltis e 
conquistou o título em sua 2ª participação do 
torneio promovido pela Liga Desportiva de 
Urucânia.
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São-Miguelense F. C é o novo campeão do Regional do Açúcar

O Prefeito Wagner Mol Guimarães e sua mãe, Edna Guimarães, à frente do desfile do Asilo Municipal, que participa da festa democrática pela 1ª vez em Ponte Nova

 A Justiça de Ponte Nova determinou que a Polícia 
Militar cumprisse mandado de busca e apreensão contra 
um homem de 20 anos, no Conjunto Habitacional Dalvo de 
Oliveira Bemfeito (Vila Alvarenga). O homem é suspeito de 
ter participado, com outro indivíduo, de sequestro e cárcere 
privado, registrado no Bairro São Pedro, em agosto.

Homem é preso por tráfico de 
drogas e porte ilegal de arma 

de fogo no Dalvo Bemfeito
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Drogas apreendidas com o homem acusado de porte ilegal de armas e sequestro/cárcere privado
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Câmara de Ponte Nova apresenta 
projeto para mudar o visual da 

Praça da Democracia
 A Mesa Diretora da Câmara de Ponte 
Nova anunciou no final de agosto que o proje-
to de reforma e ampliação da Praça da Demo-
cracia, ao lado Legislativo ponte-novense, está 
concluído e deve custar R$ 336.376,41. Haverá 
também obra para reforma do prédio-sede da 
Câmara de Ponte Nova

Imagem virtual do projeto que vai modernizar a Praça da Democracia, ao lado da Câmara
de Ponte Nova

Desfile de 7 de setembro em Ponte Nova reúne 
centenas para comemorar a Independência do Brasil

LEIA NESTA EDIÇÃO
MEIO AMBIENTE
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Palmeirense 
comemora 

80 anos 
reintroduzindo 

o Pau d’alho 
no Estádio 
Mário Lobo
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Divulgado 
balanço sobre 
o número de 
acidentes de 
trânsito, com 
aumento de 

mortes

POLÍCIA CIVIL
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Fabiano José (33) 98404-9281

 S e s s ã o 
virtual do STF (Su-
premo Tribunal 
Federal)encerrada 
no dia 1º deste 
mês aprovou por 
unanimidade o 
parecer do rela-
tor, ministro Luiz 
Edson Fachin, que 
ratifica o poder do 
Estado em desapropriar terras 
produtivas. O STF reconheceu 
a constitucionalidade de regras 
da Lei da Reforma Agrária , de 
1993, para desapropriação da 
propriedade privada que não 
cumprir sua função social, 
mesmo se for produtiva. Há 
subjetividade no entendimento 
do que é “função social”. Essa 
abertura na aplicação abre 
uma pluralidade de sentidos. 
Cada ação de desapropriação 
passará pelo julgamento pes-
soal/jurídico de cada magistra-
do que a julgar. As decisões em 
esferas inferiores poderão ser 
retificadas pelo STF.
 Havia uma ADI (Ação 
Direta de Inconstitucionalida-
de) ajuizada pela CNA (Confe-
deração Nacional da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil), que 
em 2007 argumentou que os 
requisitos de produtividade e 
função social não poderiam ser 
exigidos simultaneamente da 
propriedade rural. Esta ação 
deu origem a presente decisão 
do STF. A Constituição Federal 
(CF) de 1988 preparou um ce-
nário para que a flexibilidade 
jurídica deixasse arestas para 
convergências aos interesses 
ideológicos. Não é difícil per-
ceber que o País caminha para 
uma estruturação fortemente 
de esquerda, com o Estado forte 
e a economia da iniciativa pri-
vada em estado de submissão. 
E, sempre há possibilidade de 
uma PEC -Projeto de Emenda 
Constitucional – para adequar 
a “CF” aos tempos e interesses 
dos grupos que detém o poder. 
Não há Constituição que resista 
a uma boa PEC.

 O artigo 185 da Cons-
tituição diz que a Lei 
fixará normas para 
cumprimento dos re-
quisitos relativos à 
“função social” da 
propriedade produtiva. 
Eis aí mais uma das 
flexibilidades da “CF”. 
A decisão do STF está 
ancorada no fato de 

que, os parâmetros mínimos 
da função social estão expres-
sos no texto constitucional. A 
decisão é: não há como afastar 
a exigência para as proprieda-
des produtivas. A Constituição, 
a Lei, as ações e interpretações 
abrem uma porta descomunal. 
O agronegócio parece na mira 
dessa abertura. Os pequenos 
e médios produtores serão os 
principais visados pelo MST – 
Movimento dos Sem Terra. No 
atual governo o MST ressurgiu 
das cinzas e ganha força atra-
vés do amparo legal. De onde 
vem o dinheiro que patrocina 
o movimento ninguém sabe 
explicar e nem mesmo a CPI 
em andamento no Congresso, 
conseguirá determinar.
 O MST não tem natu-
reza jurídica, logo, é ilegal. Ain-
da sob as brechas constitucio-
nais, temos no art. 17.º: “como 
a propriedade é um direito 
binviolável e sagrado, nin-
guém dela pode ser privado, a 
não ser quando a necessidade 
pública legalmente compro-
vada o exigir e sob condição 
de justa e prévia indeniza-
ção”. A necessidade pública 
legalmente comprovada vai 
depender de “quem é quem na 
causa”. Na CF tem ainda um 
texto animador: “o proprietá-
rio tem a faculdade de usar, 
gozar e dispor da coisa, e o di-
reito de reavê-la do poder de 
quem quer que injustamente a 
possua ou detenha”. Pelo an-
dar da carruagem, dispor sim, 
enquanto pode. Não há nada 
tão ruim que não possa piorar, 
afinal, isso é BRASIL. Então, fi-
que em casa!

Agora é possível desapropriar terras produtivas

A “Minirreforma” Eleitoral!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 As eleições muni-
cipais sempre são uma es-
pécie de experimento para 
os demais pleitos, em se tra-
tando de legislação eleitoral 
e alterações.
 Além de tais mudan-
ças necessitarem ser aprova-
das até 04 de outubro de 2023, 
para que venham a valer para 
as próximas eleições, o Grupo 
de Trabalho para tratar de tais 
alterações em projeto de lei 
terá oito pontos: a) o prazo 
para registro do estatuto das 
federações partidárias poderá 
ser de até 06 (seis) meses an-
tes das eleições, assim como 
ocorre com os Partidos Polí-
ticos, além da possibilidade 
de serem constituídas após as 
eleições; b) há a possibilidade 
de simplificar o processo de 
prestação de contas eleitoral, 
com novas critérios de julga-
mento, além de vir a exigir a 
prestação de contas de inte-
grantes das federações; c) a 

propaganda eleitoral na inter-
net e nas redes sociais tende 
a ter regras mais claras, com 
a possibilidade de criação 
de uma espécie de cadastro 
público em tempo real, para 
as plataformas digitais, para 
identificar todos os financia-
dores de campanhas; d) a dis-
tribuição das sobras eleitorais 
também será objeto de estu-
do de tal grupo de trabalho, 
bem como possíveis ajustes 
na questão do financiamento 
de campanhas; e) também foi 
reconhecida a necessidade de 
reavaliar questões de inelegi-
bilidade, para fins de aperfei-
çoamentos, além da possibili-
dade de utilização de recursos 
do fundo partidário para con-
tratação de seguranças pesso-
ais para mulheres vítimas de 
violência política.
 Por fim, e a mais im-

portante na nossa opinião, é a 
possibilidade de se antecipar 
o prazo para interposição do 
registro de candidatura, atra-
vés de realização das conven-
ções partidárias e eleitorais 
entre os dias 01º a 20 de ju-
nho e prazo final para o regis-
tro das candidaturas até 01º 
de julho. 
 Sem sombras de 
dúvidas, esta mudança, que 
na verdade é a volta para os 
prazos anteriores, é salutar e 
permite melhor trabalho de 
assessores políticos, jurídicos 
e contábeis dos candidatos e 
partidos, mas também maior 
esclarecimento ao eleitor, já 
que não haverá com tanta 
frequência aquela situação de 
candidato disputando a elei-
ção “pendurado”, aguardan-
do decisão da Justiça. Aguar-
demos. Abraço!

 Esta semana é de 
extrema importância para os 
ambientalistas de Ponte Nova 
e região. Estamos comemo-
rando 15 anos da sanção das 
leis municipais 3.224 e 3.225, 
assinada pelo Prefeito Dr. Ta-
quinho Linhares, em 2008. 
Muita água rolou e continua 
rolando debaixo das 06 (seis) 
pontes de cimento armado, do 
Pontilhão de Ferro, das passa-
relas da Vila Centenário e Vila 
Oliveira/Santa Tereza, das 
pontes do Vau Açu e Distrito 
Rosário do Pontal, mas a luta 
continua.
 A Lei Municipal 
3.225, de 15 de setembro de 
2008, declara o trecho do Rio 
Piranga situado na cidade de 
Ponte Nova como monumento 
natural e patrimônio paisagís-
tico e turístico do Município 
de Ponte Nova. É vedada a rea-
lização de quaisquer obras ou 
serviços que alterem ou des-
caracterizem drasticamente 
a paisagem natural do trecho 
do rio Piranga que corta o mu-
nicípio de Ponte Nova, como, 
por exemplo, construção de 
hidrelétricas, transposição de 
águas e hidrovias.

 A Lei Municipal nº 
3.224, de 10 de setembro de 
2008, prevê que as vegeta-
ções naturais nas margens 
do Rio Piranga, município de 
Ponte Nova, não poderão ser 
retiradas, a não ser em caso 
de extrema necessidade e in-
teresse social comprovados 
por estudos. A lei estabelece 
ainda que a instalação de 
usinas hidrelétricas (sem 
barramento) no Rio Piranga 
deverão atender à tecnologia 
menos impactante e deter-
mina que a melhor alterna-

tiva sempre será aprovada 
pelo Codema.
 O trecho do Rio 
Piranga entre Guaraciaba e 
Santa Cruz do Escalvado/Rio 
Doce esteve ameaçado pela 
construção de 01 (uma) gran-
de hidrelétrica (UHE Baú I) 
e mais 05 (cinco) Pequenas 
Centrais Hidrelétricas (PCH 
Pontal, PCH Nova Brito, PCH 
Bom Retiro, PCH Cantagalo e 
PCH Jurumirim). O fantasma 
que assombrava Ponte Nova 
também fugiu de Guaraciaba. 
E tome comemoração!

Lei 3.225/2008: Ponte Nova na 
vanguarda da defesa do Rio Piranga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Ponte Nova comemora 07 de setembro 
com desfile cívico-militar no Guarapiranga
 Centenas de pes-
soas (cerca de 5.000, 
incluindo os que desfila-
ram) ocuparam espaços 
nos passeios da Avenida 
Francisco Vieira Martins, 
principal logradouro de 
Ponte Nova que atraves-
sa os bairros Palmeiras 
e Guarapiranga. O fato 
aconteceu na quinta-fei-
ra, 07 de setembro, data 
em que se comemora os 
201 anos em que o Brasil 
tornou um país indepen-
dente de Portugal, após 
decisão da princesa re-
gente Maria Leopoldina, 
em 02 de setembro e ra-
tificada pelo príncipe Pe-
dro de Alcântara, às mar-
gens do Riacho Ipiranga, 
em São Paulo. Pedro de 

Alcântara foi sagrado e 
coroado imperador no 
dia 1º de dezembro de 
1822, como D. Pedro I.
 O desfile cívi-
co-militar começou por 

volta das 08h30min na 
Avenida Francisco Vieira 
Martins, nas imediações 
do Japa Nobre (Guarapi-
ranga), tendo como des-
taque o Asilo Municipal, 
que participa pela 1º 
do desfile, que teve sua 
dispersão na entrada da 
Rua Santo Antônio An-
tônio (Posto Palmeiras). 
O cerimonial foi realiza-
do pelo Prefeito Wagner 
Mol Guimarães que esta-
va no palco montado nas 
proximidades da CEMIG.
 Diversas esco-
las e outras instituições 
ensino participaram do 
acontecimento, consi-

derado o mais impor-
tante da Nação brasi-
leira. Foram 08 escolas 
municipais e nenhuma 
escola estadual. Houve 
também a participação 
do Corpo de Bombei-
ros, Polícia Militar, Polí-
cia Civil, Polícia Penal, 
Guarda Mirim Estrela 
Radiante, corporações 
musicais 7 de Setembro 
e Santíssima Trindade, 
Clube do Cavalo, Cesec; 
motoclubes, Colégio de 
Formação Preparatório 
Militar e alunos e diri-
gentes do Caedes (Cen-
tro de Atendimento Edu-
cacional Especializado).

A estagiária/repórter Sueli Mayrink (esq.) do Líder Notícias faz vídeo em cima do palco com a 
seguintes autoridades: sargento PM Arruda; 2º tenente Neylor Henrique; Diretor interino da 
Penitenciária de Ponte Nova, Fabrício Batista Cotta; delegado regional Carlos Roberto Souza, 
dona Édna Guimarães e seu filho, o Prefeito Wagner Mol Guimarães

Centenas de pessoas prestigiaram, no Bairro Guarapiranga, o evento que marcou os 201 anos da independência do Brasil

 A Divisão de Co-
municação e Divulgação 
da Câmara de Ponte Nova 
anunciou que a edição edi-
ção deste ano (2023) da 
“Gincana Sua Casa Nossa 
Câmara!” tem recorde de 
estudantes e orientadores 
participantes, totalizando 
um aumento de 115% em 
relação aos inscritos do 
ano passado.
 Serão 3.509 par-
ticipantes divididos em 
08 (oito) categorias, que 
abrangem desde a Edu-
cação Infantil ao Ensino 
Médio, das escolas públi-
cas e privadas, além dos 
estudantes com deficiên-
cia de qualquer nível de 
ensino e dos orientado-
res das escolas. Os parti-

cipantes concorrerem a 
prêmios com valor apro-
ximado a R$ 80 mil, além 
de notebooks e tablets.
 A “Gincana Sua 
Casa Nossa Câmara” teve 
como objetivo comemorar 
os 160 da instalação do 
Poder Legislativo, ocorrido 
em 28/12/2022. O evento 
incentiva a participação 
e interação da população 
com a Câmara Municipal. 
No ano passado (2022), 
houve premiação de pro-
duções artísticas e literá-
rias relacionas ao Poder 
Legislativo ponte-noven-
se, alusivos à comemora-
ção dos 160 anos de ins-
talação da Câmara, que 
ocorreu em 28/12/1862.

A estudante Lívia de Paula Souza, do 2º ano do Ensino Médio do IFMG campus Ponte Nova, 
recebeu, das mãos do vereador Juquinha Santiago (Avante), o prêmio de 1º lugar na categoria 
de texto dissertativo, em 2022.

Gincana Sua Casa Nossa Câmara bate 
recorde de estudantes e orientadores

 Com o objetivo de 
promover e incentivar as 
políticas públicas para as 
mulheres rurais, a secre-
taria municipal de Desen-
volvimento, Meio Ambien-
te e Produção Rural e a 
Emater (Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão 
Rural), em parceria com 
o Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais, agricultores 
e agricultoras familiares 
de Guaraciaba, promove-
rão no próximo dia 16 de 
setembro, o V Encontro da 
Mulheres Rurais.
 A presença da 
mulher no espaço rural 
é muito importante, pois 
ela se destaca em diversas 
atividades e está presente 
em todas as etapas da pro-
dução agrícola. No entan-
to, historicamente, muitas 
mulheres rurais são iden-
tificadas apenas como aju-
dantes e o seu protagonis-
mo fica sem visibilidade.
 A secretária mu-
nicipal de Desenvolvi-
mento, Meio Ambiente e 
Produção Rural, Victória 
Mendes, ressaltou que o 
dia 16 de setembro, será 
data especial para ho-
menagear a mulher do 
campo, que planta, colhe, 

cuida da natureza, da fa-
mília, é responsável pela 
renda da família.
 “O objetivo do 
evento é conscientizar e 
estimular as mulheres 
que residem na zona ru-
ral a cuidar de sua saú-
de, trabalho e lazer, além 
de valorizar a mulher ru-
ral que é lutadora e gera 
o desenvolvimento no 
agronegócio, fomentan-
do a liderança e o empre-
endedorismo rural”, disse 
Victória Mendes.
 O V Encontro de 
Mulheres Rurais de Gua-
raciaba acontecerá dia 
16 de setembro, sábado, 
no horário de 08 horas 
até 13 horas, na Escola 
Estadual José Mateus de 
Vasconcelos, que fica no 
centro da cidade. A partir 
de 06 horas haverá trans-
porte para as mulheres 
rurais das localidades de 
Casa Nova, Córrego Santa 
Maria, Candeias, Santa-
na, Rato, Bacalhauzinho, 
Baú, Penha, Soares, São 
João, Ribeiro, Bom Jar-
dim do Turvo, Cambota, 
Café, Sobradinho, Abre 
Campo, Jurumirim, Ubá, 
Brecha, Mãe Maria, Sete 
Lagoas e Bananal.

Guaraciaba promove o V 
Encontro de Mulheres Rurais

Mulheres Rurais de Guaraciaba participaram da 93ª Semana do Fazendeiro 2023 (22 a 28 julho), no 
campus da UFV (Universidade Federal de Viçosa)

INDEPENDÊNCIA DO BRASIL



@julianocorrea001 – Nada supera o tra-
balho!

@diegoalbergaria – Mais um FDS de muito 
trabalho!

@bell.araújo – Linda é a mulher que bem se 
quer!

@marcosverly – Formosa a arte de combi-
nar os sons!
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Dia do Profissional de Educação Física

 Registro do evento realizado pela Fupac/Ponte Nova para celebrar o Dia do 
Profissional de Educação Física, comemorado no dia 1º de setembro. Nossos para-
béns a estes profissionais que trabalham pela saúde, bem-estar e qualidade de vida!

 Completou mais uma Primavera, na última 
semana, o Grão-mestre em Muay thai, Reinaldo 
Lana. “Desejamos saúde, paz e muita prosperi-
dade e que Deus continue abençoando seus ca-
minhos”, comemoram, abraçando-o, sua esposa 
Eliana Lana e seu filho Reinaldo

 Aniversariou na semana passada o 
atleta de Jiu-jitsu e também professor de Muay 
thai, Weslei trator. Desejamos felicidades e su-
cesso em sua vida. Que Deus continue guiando 
seus passos para vencer cada vez mais e apri-
morar sua técnica!

Grão-mestre Reinaldo

Esporte aplaude!
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Câmara de Ponte Nova anuncia obras que 
vão mudar o visual da Praça da Democracia
 A Mesa Diretora 
da Câmara de Ponte Nova 
anunciou na reunião do 
dia 28 de agosto que proje-
to de reforma e ampliação 
da Praça da Democracia, 
ao lado Legislativo ponte-
-novense está concluído e 
deve custar R$ 336. 376, 
41. O projeto tem assinatu-
ra de Leonardo de Araújo 
Silva (CREA/CAU 237.932).
 O projeto com 
planilha de custos e in-
formações detalhadas de 
engenharia civil, arquite-
tura e urbanismo propõe 
a construção de 01 (um) 

deck amplo de madeira, 
com piso de vidro, colo-
cação de playground para 
as crianças com piso com 
grama sintética. Nova pai-
sagem e iluminação ade-
quada vai transformar a 
Praça da Democracia em 
local recreação e lazer fa-
miliar e novo ponto turís-
tico para Ponte Nova.
 Outra obra anun-
ciada será a reforma do 
telhado da Câmara que 
fica no casarão da anti-
ga Chácara Vasconcelos. 
Este projeto também está 
finalizado na gestão da 
atual Mesa Diretora. As 02 
(duas) obras agora passam 
pelo processo de licitação 
e posteriormente execu-
ção das obras, ainda nesse 

semestre.
 Além disso, a 
atual gestão da Câmara 
de Ponte Nova anuncia 
também reforma da parte 
em elétrica do prédio do 
casarão que são antigas, 
mais aquisição de equi-
pamentos de maior segu-
rança do prédio e pintura 
de toda a parte externa 
do imóvel, ainda com iní-
cio previsto para esse se-
mestre. O presidente Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB) 
disse: “Existem muitas 
coisas pra serem inves-
tidas na Câmara, mas, 
às vezes, o que dificulta 
e muito são os processos 
licitatórios a serem cum-
pridos, a parte burocrá-
tica das demandas”.

Servidor do Legislativo ponte-novense a apresenta TCC de 
pós-graduação: funções dos vereadores e governança pública

Uma (01) das pranchas do projeto que vai modernizar a Praça da Democracia, que fica ao lado da Câmara de Ponte Nova

Presidente da Câmara de Ponte Nova, Dr. Wellerson Mayrink (PSB), quer iniciar as obras 
ainda neste semestre e só depende das licitações

Ricardo de Melo Costa Jr. apresentou seu TCC de pós-graduação com base nas funções do vereador

 O servidor Ricardo 
de Melo Costa Jr, coordena-
dor de ensino da Escola do 
Legislativo (EL) apresentou 
seu Trabalho de Conclusão 
de Curso (TCC) de pós-
-graduação que teve como 
tema: as funções dos verea-
dores e a difusão da gover-
nança pública. Ele usou o 
espaço da Tribuna Livre, no 
dia 31 de agosto.
 Ao contextualizar 
sobre a escolha da temáti-
ca, Ricardo de Melo Costa 
Jr. relatou que, em 2021, ele 
foi convidado para partici-
par, como representante 
local, na Rede Governança 
Brasil contribuindo com a 
criação de uma cartilha que 
seria pautada, entre outras 
fontes, em um artigo de 
sua autoria, relacionado às 
funções dos vereadores e à 
governança pública.
 Ela afirmou que 

decidiu se aprofundar na 
temática se matriculan-
do na Pós-Graduação em 
Gestão, Governança e Se-
tor Público, oferecida pela 
Pontifícia Universidade 
Católica do Rio Grande do 
Sul (PUCRS). A participa-
ção popular para contri-
buição da Governança Pú-

blica foi citada por Ricardo 
de Melo Costa Jr.. Ele disse 
que a Governança foi re-
gulamentada em âmbito 
federal em 2017, pelo De-
creto nº 9.203.
 Ricardo explicou 
como relacionou 05 (cin-
co) premissas da Gover-
nança Pública, baseadas 

no Manual de Boas Práticas 
da Rede Governança Brasil 
e as 06 (seis) funções par-
lamentares legislativas. 
Ele citou a importância das 
Escolas do Legislativo para 
a contribuição com a fun-
ção legislativa educacional 
e defendeu uma mudança 
da cultura na administra-
ção pública, para que haja 
o fortalecimento da parti-
cipação popular nas esco-
lhas políticas.
 Os vereadores fi-
zeram pontuações, escla-
receram dúvidas sobre os 
assuntos abordados e pa-
rabenizaram Ricardo pelo 
trabalho acadêmico e pela 
sua atuação como servi-
dor na Câmara Municipal 
de Ponte Nova. O vídeo do 
assunto do dia 31 de agosto 
está disponível na página 
da Câmara no Facebook no 
canal do YouTube.

Vereador Sérgio Ferrugem 
(Republicanos) quer ação do 

Demutran no Bairro Santo Antônio
 O vereador Sérgio 
Ferrugem (Republicanos 
(Demutran) cobrou a colo-
cação de faixa de pedestres 
na Rua Santo Antônio para 
melhorar o trânsito que 
passa pela Rua José Fran-
cisquini. Estas ruas estão 
localizadas no Bairro Santo 
Antônio. Seu requerimento 
foi votado e e aprovada na 
reunião de 28 de agosto.
 “Quando há o 
término das escolas fica 
difícil: alunos disputando 
com veículos, disputando 
com ônibus, com cami-
nhões, com veículos leves, 
com motos. Então que se 
desse uma avaliada lá de 

fato, de verdade, nessa 
área escolar”, Sérgio Fer-
rugem (Republicanos).
 Além disso, após 
fortes chuvas, Ferrugem 
reforçou a solicitação para 
que a Prefeitura tome pro-
vidências quanto a 01 (um)
um buraco na Rua Santo 
Antônio. “Sábado, 26 de 
agosto, devido àquela 
forte chuva, não caiu nin-
guém nesse buraco aqui 
porque Deus entrou no 
meio. Porque se esse cone 
que está aí, ele foi parar 
não sei aonde, uma mão 
de Deus que voltou com 
ele para o lugar”, reforça o 
vereador.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 036/2023. Objeto: Prestação de Serviços 
de máquinas pesadas. Abertura: 21/09/2023 às 15h30min, sala 
de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; Tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
037/2023. Objeto: Aquisição de Peças para veículos. Abertura: 22/09/2023 
às 08h30min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; Tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
038/2023. Objeto: Aquisição de madeiras brutas de eucalipto. Abertura: 
22/09/2023 às 15h30min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, E-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; Tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 032/2023. Objeto: Registro de Preços 
fornecimento de pães e bolos. Abertura: 21/09/2023 às 08h30min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; Tel.: (31)3872-1254. 

Vereador Sérgio Ferrugem (Republicanos)



Sexta-feira, 08 de setembro de 2023

Crise no Hospital São Sebastião, em Viçosa, e a partir de outubro, em Manhuaçu, vai afetar aten-
dimento em Ponte Nova

 O Hospital César 
Leite (HCL) de Manhuaçu 
anunciou que irá suspender o 
atendimento do serviço de ur-
gência e emergência, a partir 
de 1º de outubro. A situação 
foi exposta em um comuni-
cado oficial emitido pela dire-
ção do hospital e enviado às 
autoridades competentes da 
área de saúde regional. Se-
gundo a direção do HCL não 
existe dinheiro para pagar os 
médicos e enfermeiros.
 A crise da saúde 
na macrorregião Leste do 
Sul também atingiu Viçosa. 
Quem precisou de atendi-
mento de urgência no final de 
semana não foi atendido no 
Hospital São Sebastião. A ins-
tituição de Saúde anunciou a 
interrupção no atendimento 
de pronto atendimento, após 
impasse com os médicos 
plantonistas, que se recusa-
ram a prestar serviços alegan-
do atrasos nos pagamentos e 
incertezas quanto aos paga-
mentos futuros.

 O Hospital São Se-
bastião enviou um ofício à 
Secretaria Municipal de Saú-
de de Viçosa comunicando a 
situação, no qual afirmou que 
foi "absolutamente impossí-
vel" conseguir médicos plan-
tonistas para atender no final 
de semana, incluindo o do-
mingo à noite. O comunicado 
ainda ressaltou que os médi-
cos mantiveram uma posição 
irredutível em relação à recu-

sa em atender às solicitações 
do hospital.
 A crise pode afetar 
sensivelmente o atendimen-
to nos hospitais de Nossa 
Senhora das Dores e Arnal-
do Gavazza Filho, em Ponte 
Nova. Os 02 (dois) hospitais 
de Ponte Nova são conside-
rados de referência regional 
e os usuários buscam espe-
cialidades para tratamento e 
atendimento.

Crise da saúde na macrorregião Leste do Sul pode 
complicar atendimento nos hospitais de Ponte Nova

UFOP: projeto de extensão promove 
curso sobre prevenção ao suicídio

Servidora do Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho recebe Diploma Mérito Legislativo

Momento de imersão durante o curso sobre Abordagens do Suicídio

Cátia de Oliveira Bento foi a homenageada pelo Mérito Legisla-
tivo, que este ano homenageou apenas 01 (uma) mulher

 A segunda edição do 
curso “Abordagens do Suicí-
dio”, que visa promover refle-
xão, debate e treinamento de 
métodos de como agir diante 
de situações relacionadas ao 
suicídio, começou na segun-
da-feira, 04 e só terminou na 
quarta-feira, 06 de setembro.
Trata-se de iniciativa do pro-
jeto de extensão "Abordagens 
do Suicídio: cuidado, acolhi-
mento e prevenção" coorde-
nado pelo professor Aisllan 
Assis, do Departamento de 
Medicina de Família,Saúde 
Mental e Coletiva da Escola 
de Medicina da UFOP.
 O evento conta com 
conferências públicas com 
especialistas convidados, es-
petáculos artísticos, atos pú-
blicos e treinamento. Os con-
vidados para as conferências 
são o professor Alexandre 
Vicente da Silva, da Uerj, e o 
major Kleber Silveira de Cas-
tro, do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais.

 Cátia de Castro 
Oliveira Bento, auxiliar de 
limpeza do Hospital Arnal-
do Gavazza Filho (HAG) re-
cebeu o diploma de Mérito 
Legislativo, na Câmara Mu-
nicipal de Ponte Nova. Ela 
foi indicada pela vereado-
ra Suellenn Fisioterapeuta, 
que também é colaborado-
ra da instituição.
 Cátia trabalha na 

 Diferentemente da 
primeira edição, realizada em 
2019, o curso deste ano traz 
uma formação com aborda-
gens práticas, para além da 
sensibilização e do combate 
ao silenciamento. Ou seja, 
trata de quais palavras ou mo-
dos de agir, por exemplo, são 
aconselhados ao abordar pes-
soas em sofrimento mental. 
Esta foi uma demanda requi-
sitada pela primeira turma.
 O treinamento é fei-

área de limpeza hospita-
lar há cerca de 20 anos, 
sendo 10 no Hospital de 
Nossa Senhora das Do-
res e agora está prestes a 
completar 10 anos como 
colaboradora do HAG. 
“Parabéns, Cátia, pelo 
reconhecimento. E nosso 
muito obrigado pela sua 
dedicação à Família Ga-
vazza”, diz nota do HAG.

to com técnicas. Conforme 
explica Aisllan, existe políti-
ca nacional de humanização 
e acolhimento no Sistema 
Único de Saúde e em outras 
políticas sociais. Ainda as-
sim, o acolhimento "pode ser 
oferecido com o recurso mais 
sensível que as pessoas têm". 
É possível "oferecer, se não 
uma boa palavra, uma boa 
escuta", explica. Isso pode 
ser muito significativo e evi-
tar mortes.

A3TV.BR

 No dia 31 de 
agosto, a direção do Con-
selho Estadual de Saúde 
de Minas Gerais (CES-
-MG) recepcionou, em 
Belo Horizonte, comitiva 
do Conselho Municipal 
de Saúde (CMS) de Ponte 
Nova. Estiveram presen-
tes a presidente Maria 
Lili Cosme Damião, o se-
cretário Adão Pedro Viei-
ra, assessora executiva 
de Saúde Nayara Rúbio 
Campos, a ouvidora do 
SUS Cleonice Felisberto 
e servidoras da secretaria 
municipal de Saúde.
 Analisaram algu-
mas ações acerca da Im-
plementação do Processo 

Eleitoral para Nova Ges-
tão do CMS. Na mesma 
data, deliberaram sobre 
questões normativas de 
caráter institucional para 
adequações dos proces-
sos e logística adminis-
trativa do Conselho Mu-
nicipal de Saúde.
 O grupo oriundo 
de Ponte Nova foi recep-
cionado pela presidente 
Lourdes Aparecida Ma-
chado, pelo secretário ge-
ral, Erli Rodrigues da Sil-
va, a 1ª secretária Gláucia 
de Fátima Batista, secre-
tária executiva Fabiana 
Coelho Sales de Alcânta-
ra e Isabela Rios assesso-
ria jurídica do CES/MG.

Conselho de Saúde de Ponte 
Nova vai ao Conselho Estadual

Mesa de debates entre diretores do CES/MG e o CMS/Ponte Nova, em Belo Horizonte
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Ponte Nova comemora 15 anos do sancionamento 
das leis municipais que protegem o Rio Piranga

 Em setembro 
de 2008, a Câmara Mu-
nicipal de Ponte Nova 
aprovava 02 (duas) leis 
resultantes da luta de 
ambientalistas e do Poder 
Público (Executivo e Le-
gislativo) contra empre-
endedores que queriam 
construir barramentos 
ao longo do Rio Piranga, 
sendo que a maioria era 
no território de Ponte 
Nova. As leis 3.224/2008 
e 3.225/2008 foram san-

cionadas em 10/09 e 
15/09, pelo Prefeito Dr.
Taquinho Linhares (PSB), 
após as negociações fra-
cassarem no campo de 
concessões ao Município 
de Ponte Nova.
 O que diz Lei nº 
3.224/2008: prevê que 
as vegetações naturais 
nas margens do Rio 
Piranga município de 
Ponte Nova não pode-
rão ser retiradas, a não 
ser em caso de extrema 

necessidade e interesse 
social comprovados por 
estudos. A lei estabelece 
ainda que a instalação 
de usinas hidrelétricas 
(sem barramento) no Rio 
Piranga deverão atender 
à tecnologia menos im-
pactante e determina 
que a melhor alternativa 
sempre será aprovada 
pelo Codema.
 Já a Lei Munici-
pal nº 3.225 /2008, que 
foi elaborada pelo advo-

gado Dr. Leonardo Pe-
reira Rezende, depois de 
ouvir grupo de estudos 
nomeado pelo Prefeito 
Dr. Taquinho Linha-
res (PSB) declara toda 
a extensão o trecho do 
Rio Piranga, que corta 
o município como mo-
numento natural, pro-
tegido pela legislação 
ambiental. Com isso, a 
lei veda a construção de 
hidrelétricas nessa área.

Dr. Taquinho Linhares e sua filha Raquel Linhares, graduada em Relações PúblicasA barragem da Usina do Brito foi impedida pelas leis de ser ampliada

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Na próxima sex-
ta-feira, 08 de setembro, 
a partir de 10 horas, serão 
realizados atos ecológicos 
por ambientalistas e a di-
reção do Esporte Clube Pal-
meirense para comemorar 
seus 80 anos. A iniciativa 
é da editoria do Líder Notí-
cias que sugeriu a reintro-
dução da espécie da árvore 
nativa, o pau d’alho, plan-
ta rara na microrregião do 
Vale do Rio Piranga, e que 
dá nome ao Estádio Mário 
Lobo, da equipe Índia. O 
plantio será às 10 horas, 
em espaço próximo ao bar 
e à cabine de rádio no Está-
dio Mário Lobo.
 Depois, o grupo 
segue para a Ponte da Bar-
rinha, no Centro Histórico, 
onde será plantada outra 
muda de pau d’alho. Em 
seguida será jogada uma 
cesta de flores nas águas 
do Rio Piranga, em home-

nagem aos defensores da 
floresta e dos recursos hí-
dricos de Ponte Nova.Os 
atos coincidem com os 15 
anos das sanções, em 10 
e 16 de setembro, das leis 
3.224 e 3.225, que proíbe 
a construção de hidrelé-
tricas em território ponte-
-novense, notadamente no 
Rio Piranga.
 O presidente do 
Esporte Clube Palmeiren-
se, Guto Malta (PT) que é 
vereador, disse que quanto 
ao plantio do pau d’alho, 
o simbolismo justifica-se 
porque o local, que fica na 
proximidades do Instituto 
Montessori (antigo CDH)  
é conhecido por causa da 
espécie de árvore, que foi 
suprimida para a constru-
ção do campo do Esporte 
Clube Palmeirense e tre-
cho  da Avenida Francisco 
Vieira Martins. Mudas de pau d’alho (folhas largas e verde-claras) foram cedidas pela Ferrari Jardinagem & Paisagismo, 

após negociações com o editor do Líder Notícias, jornalista Ricardo Motta, que é ambientalista

Palmeirense comemora 80 anos reintroduzindo 
o Pau D’alho no Estádio Mário Lobo

 O ex-aluno de Enge-
nharia de Alimentos da UFV 
Caio Gomide Otoni foi um dos 
vencedores do prêmio Mate-
rials Today Rising Star Award, 
concedido por uma das re-
vistas científicas de maior 
impacto na pesquisa em Ma-
teriais: Materials Today.
 O prêmio foi entre-
gue a 06 (seis) jovens pes-
quisadores de três diferentes 
campos de pesquisa da área 
de Ciência e Engenharia de 
Materiais, sendo Caio o único 
vencedor do Hemisfério Sul, 
já que os demais estão vincu-
lados a instituições dos Esta-
dos Unidos e da Alemanha.
 A premiação ocor-
reu durante o evento Ma-
terials Today Conference, 
realizado no último mês, em 
Singapura, onde Caio Gomide 

 De acordo com dados 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, somente no primei-
ro semestre de 2023, um total de 
5.251 fiscalizações contra o des-
matamento ilegal foram conduzi-
das. Isso se traduz em uma média 
de 30 fiscalizações por dia, o que 
representa pouco mais de uma 
a cada hora. Em comparação ao 
mesmo período de 2022, houve 
um aumento de 38,70% nas ações.
 No primeiro semestre 
de 2022 foram processados 3.364 
autos de infração relacionados ao 
desmatamento, que totalizam R$ 
57,55 milhões. Em 2023, nos seis 
primeiros meses, foram processa-
dos 4.580 autos de infração rela-
cionados ao desmatamento, 36% 
a mais quando comparado ao ano 
passado. Os valores dos autos pro-
cessados dentro do período são de 
R$ 92 milhões, aumento de 60% 

Otoni também proferiu pales-
tra como convidado. O prêmio 
foi concedido devido às con-
tribuições do pesquisador na 
área de Biomateriais, envol-
vendo sistemas de encapsu-
lamento e entrega modulada 
de moléculas de interesse 
farmacológico; espumas e 
outros arcabouços porosos e/
ou fibrosos para regeneração 
tecidual; superfícies biocidas 
e autolimpantes; platafor-
mas sensoriais para detecção 
de analitos de relevâncias 
biomédica ou alimentícia; 
hidrogéis responsivos a es-
tímulos externos; curativos 
membranosos não-tecidos, e 
materiais comestíveis, como 
veículos para probióticos e 
outros compostos de interes-
se nutricional.

em comparação com o primeiro 
semestre de 2022.
 Os números refletem 
o rigor do Estado ao coibir ativi-
dades que ameacem a vegetação 
nativa de Minas nos três biomas 
do território mineiro: Cerrado, Ca-
atinga e Mata Atlântica. Durante 
o primeiro semestre deste ano, a 
Mata Atlântica foi alvo do maior 
número de fiscalizações, totalizan-
do 2.663, seguida do Cerrado, com 
2.381 inspeções.
 Enquanto isso, as áreas 
desmatadas diminuíram em rela-
ção ao mesmo período do ano pas-
sado. Na Mata Atlântica, a queda 
foi de 40%, passando de 3.882.07 
hectares (ha) para 2.325,07 hecta-
res (ha) desmatados em 2023. Na 
Caatinga, também houve redução 
de área desmatada, que passou de 
1.341 hectares no primeiro semes-
tre do ano passado para 753,62 ha 
neste ano.

Aluno veterano da UFV vence prêmio de 
pesquisa científica sobre biomateriais

Sistema de fiscalização ambiental 
de Minas Gerais tem intensa 

movimentação contra desmatamento

O pesquisador Caio Gomide Otoni, ex-alunos da UFV, hpje faz pesquisa de Universidade Federal de 
São Carlos, em São Paulo

As leis municipais 3.224 e 3225 foram criadas durante a gestão 
do Prefeito Dr. Taquinho Linhares e estão em julgamento no STF
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Mortes por câncer estão relacionadas ao cigarro: 30%

IMPOSTO SOBRE O CIGARRO VAI AUMENTAR
 A OMS reconhe-
ce que uma das medidas 
mais efetivas para redu-
zir a taxa de tabagismo é 
o aumento de impostos 
sobre o cigarro. Segundo 
a organização, um au-
mento que eleve o pre-
ço do cigarro em 10% 
diminuiu o consumo de 
tabaco em 5% nos países 
de média e baixa renda.
Entre as propostas da 
Reforma Tributária, que 
tramita no Congresso 
Nacional, está prevista a 
criação do Imposto Sele-
tivo (IS) para substituir o 
Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI).
 Entre os pro-
dutos que podem ter a 
incidência do imposto 

 O r g a n i z a ç ã o 
Mundial da Saúde (OMS) 
tem relatório que com-
prova que o cigarro é 
responsável por mais 
de 08 (oito) milhões 
de mortes por ano no 
mundo. Destas, 1,2 mi-
lhão ocorrem entre não 
fumantes, incluindo 
crianças, expostos ao 
fumo passivo. O assunto 
sempre voltou ficar em 
alta em agosto, mês em 
que se comemora o Dia 
Nacional de Combate ao 
Fumo (29/8).
 Poucos eventos e 
doenças causaram e ain-
da causam tantas mor-
tes e incapacitações na 
história mundial quanto 
o cigarro. Ainda de acor-
do com a OMS, o cigarro 
mata até metade de seus 

estão cigarros,agrotóxi-
cos e bebidas alcoólicas. 
Com uma alíquota mais 
alta, a tendência é que 
esses produtos fiquem 
mais caros.Os impostos 
também podem ajudar 
a reduzir os gastos com 
saúde: o Brasil gasta 
anualmente cerca de R$ 
125 bilhões para tratar 
as doenças e incapacita-
ções provocadas pelo ta-
bagismo, de acordo com 
o Instituto Nacional do 
Câncer (Inca).
 Jovens que cres-
ceram sob o impacto 
das campanhas contra 
o cigarro convencional 
vêm consumindo ou-
tros produtos de tabaco, 
como fumo de rolo, ci-

consumidores. Cerca 
de 30% das mortes pro-
vocadas por câncer são 
atribuíveis ao cigarro. Os 
mais comuns são câncer 
de pulmão (90% dos ca-
sos da doença), de boca , 
garganta , esôfago, bexi-
ga , colo do útero , pân-
creas , entre outros.
 Além disso, o ta-
bagismo aumenta muito 
o risco de doenças car-
diovasculares como AVC 
e infarto e de outras do-
enças; 25% dos fuman-
tes desenvolvem algum 
grau de doença pulmo-
nar obstrutiva crônica 
(DPOC), que provoca fal-
ta de ar e muitas vezes 
leva o paciente à oxige-
nioterapia. Ainda assim, 
pouco mais de 01 (um) 
bilhão de pessoas ainda 

garro de tabaco, palhei-
ro, entre outros, acredi-
tando que fazem menos 

consomem cigarro no 
mundo todo.
 Quase 80% dos 
tabagistas vivem em 
países de média e bai-

mal à saúde. Além dis-
so, muitos especialistas 
têm alertado para o ris-

xa renda. O Brasil tem 
01 (uma) das menores 
taxas de fumantes do 
mundo: 9,1% da popu-
lação com 18 anos ou 

co do uso do cigarro ele-
trônico, principalmente 
entre os jovens.

mais fumam, segundo o 
Vigitel 2021, proporção 
menor que a dos Estados 
Unidos (11%) e da União 
Europeia (19,7%).

Nova tributação sobre cigarros pode refrear consumo e diminuir os gatos com saúde com tratamento por uso do fumo
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Ponte Nova recebe a visita do 
“Bondinho Caipira”, no Pontilhão de Ferro
 O engenheiro 
mecânico André Tenu-
ta, do Movimento Pró-
-Ferrovias, apresentou 
na manhã de domingo 
, 03 de setembro, em 
Ponte Nova, veículo 
movido por motor de 
motocicleta para rodar 
sobre trilhos. O equipa-
mento foi desenvolvido 
por ele, visando mos-
trar que é possível a 
retomada das ferrovias 
no norte da Zona Mata. 
Participaram da apre-
sentação membros do 
Núcleo de Preservação 
Ferroviária de Ponte 
Nova/FERROPON, ten-
do à frente o presidente 
da entidade, Emerson 
Parreira Volverine. Mo-
radores da Rua R e da  
Avenida Antônio Brant 
Ribeiro (Vila Centená-
rio), residentes próxi-
mos ao Pontilhão de 
Ferro, prestigiaram o 
acontecimento.

do sul da Zona da Mata 
até chegar em Viçosa, 
Teixeiras e Ponte Nova. 
Em todas os outros mu-
nicípios foi possível 
rodar com o equipa-
mento, transportando 
inclusive crianças. 

 O veículo, bati-
zado de “Bondinho Cai-
pira” por integrantes 
do movimento que luta 
pelo retorno da Linha 
Mineira (Miguel Bur-
nier a Cataguases), pas-
sou por várias cidades 

 Em Ponte Nova, 
por falta de linhas dis-
poníveis, o público pre-
sente teve de se conten-
tar em vê-lo sobre uma 
carretinha tracionada 
pelo carro do engenhei-
ro Tenuta.
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Concurso público da Educação de Minas 
Gerais será realizado em outubro

Lei dos celulares na escolas de Minas Gerais 
continua em tramitação na Assembleia

IFMG de Ponte Nova recebe inscrições 
para seus cursos médio e superior

das Neves, Sabará, Santa 
Luzia e São João Evange-
lista.   Para ingresso 
nos cursos técnicos - in-
tegrado e subsequente ao 
Ensino Médio -, os candi-
datos serão avaliados por 
meio de uma prova pre-
sencial, a ser realizada 
no dia 03 de dezembro de 
2023.
 Para a seleção 
dos cursos de graduação 
serão utilizadas as notas 
obtidas pelos candidatos 
em uma das últimas dez 
edições do Exame Na-
cional do Ensino Médio. 

Educação Básica, Ana-
lista Educacional, Ins-
petor Escolar, Técnico 
da Educação, Professor 

conhecimento oficial de 
relatório da Organização 
das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e 
a Cultura (Unesco) que 
mostrou que o uso pode 
prejudicar a aprendiza-
gem e a concentração 
dos alunos. A proibição 
começou em agosto des-
de ano (2023).
 No texto do pro-
jeto de lei de Minas Ge-

Para parte dos cursos de 
graduação, também ha-
verá a opção de ingres-

de Educação Básica, 
Especialista em Educa-
ção Básica e Analista de 
Educação Básica.

rais , o deputado esta-
dual Alencar da Silveira 
Jr. (PDT) defende que, 
além do veto à utilização 
dos equipamentos, haja 
aplicação de multas para 
os locais que descum-
prirem a medida. Os es-
tabelecimentos também 
serão obrigados fixar 
avisos sobre a proibição, 
tanto na entrada quanto 
no interior.

sar pela análise de de-
sempenho escolar mais 
prova de redação online.

 De acordo com 
o edital, o concurso pú-
blico da Secretaria de 
Estado de Educação de 
Minas Gerais oferta va-
gas de níveis médio e 
superior. A jornada de 
trabalho varia entre 08 
(oito) e 40 horas sema-
nais. Segundo o edital 
do concurso SEE-MG, 
será reservado 10% das 
vagas às pessoas com 
deficiência – PCD. O 
edital não informa so-
bre vagas destinadas a 
pessoas negras.

 Segundo o canal 
de notícias, G1 Globo, 
o projeto de lei que re-
cebeu o número 1136 
tramita deste 2019 e já 
passou pelas comissões 
de Cultura; Educação, 
Ciência e Tecnologia; e 
Constituição e Justiça. 
Aguarda-se a votação 
em plenário da ALMG, 
que ainda não tem data 
definida.

 Saudações frater-
nas peregrinos do universo! 
Nosso encontro mensal nas 
páginas do Líder anunciam 
a proximidade da Primavera 
no dia 23/9. Quando o equi-
líbrio chega ao planeta e luz 
e sombra, noite e dia tem a 
mesma proporção.
 Então fica a per-
gunta: Conseguiremos equi-
librar as polaridades que 
pulsam em nós?
 A Gerência Cósmi-
ca pede para revisitarmos 
nossas vidas. Não deixar 
mal entendidos. Está na 
hora de solucionar nossas 
mazelas históricas como a 
escravidão, os genocídios, 
o machismo, as consequên-
cias trágicas do capitalismo 
para o planeta e para o au-
mento das desigualdades e 
injustiças sociais.
 Os grandes plane-
tas, Júpiter, Saturno, Urano, 
Netuno e Plutão estão em 
retrogradação. Revirando a 
História da Humanidade de 
ao menos 200 atrás.
 Como na Natureza, 
no Universo e no ser huma-
no nada é de um dia para 
o outro, podemos ver esse 
processo se configurar nos 
próximos anos. 2026 tem 
eleições.
 É bom ficar aten-
to as investidas manipu-
ladoras da extrema direita 
para não sermos plateia, ou 
eleitores de quem não está 
acompanhando os marcos 
civilizatórios.
 No campo indivi-
dual, resolva tudo que está 
mal resolvido. Se questões 
de trinta anos atrás apare-
cer, enfrente-as. Reorganize 
sua vida e planeje os próxi-
mos 12 anos. Aprenda novas 
tecnologias, se atualize. Or-
ganize documentos, armá-
rios, sentimentos adormeci-
dos que brotam de repente. 
Faça as pazes com sua his-
tória. Se puder faça terapia, 
meditação, banho de mar, 
cachoeira, rio, descarrego. 
Mude hábitos ruins, adquira 
os bons. Se rodeie de quem 
te aceita como é. Demonstre 
seu amor hoje. Faça aque-
la ligação que adia a muito 
tempo e a viagem que so-
nha. Valorize seu tempo.

 Meu Amigo Tarot 
seguindo a regra de três, 
chega à mesa os Arcanos: 
Carro acompanhado de 
Ás de Copas e Príncipe de 
Bastões. A tríade vem acon-
selhando foco, coragem, 
amor-próprio, altruísmo, 
direcionamento e cabeça 
erguida. Sugere a busca pela 
harmonia, a riqueza inte-
rior, a verdadeira vocação, a 
investir nos afetos. Manter a 
postura otimista, o espírito 
empreendedor, a autocon-
fiança e o pioneirismo.
 Viver é um ato de 
coragem! Manter a alegria 
de viver mesmo quando 
tudo está perdido é um ato 
revolucionário. Acreditar 
que é um ser divino, que sua 
existência e jornada tem um 
propósito, mesmo que ainda 
não o tenha descoberto.
 Há tempos, desco-
bri depois de uma noite es-
cura, que minha evolução é 
o meu propósito. Ser Sacer-
dotisa da Deusa é meu pro-
pósito Eu sou o meu cami-
nho! Qual é o seu caminho? 
Você nunca está só! Somos 
feitos de estrela em pó!

Luz, Amor e Coragem

Larângelis

 (*) Lara Repolez 
Salgado: Psicopedago-
ga, Taróloga, Astrólo-
ga, Reikiana e Poetisa. 
lrepolez@gmail.com.br 
031982039502

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: Setembro 
Amarelo, Astros e Tarot!

 Estão abertas as 
inscrições do processo se-
letivo que irá selecionar 
estudantes para os cursos 
técnicos e superiores do 
IFMG (Instituto Federal 
de Minas Gerais), turmas 
com início no 1º semestre 
de 2024. São quase 05 
(cinco) mil vagas em 117 
cursos ofertados nas cida-
des de Ponte Nova, Ouro 
Preto, Ouro Branco, Itabi-
rito, Conselheiro Lafaiete, 
Ipatinga, Arcos, Bambuí, 
Betim, Congonhas, For-
miga, Governador Vala-
dares, Ibirité, Ribeirão 

 Está encerrado 
o prazo de inscrição do 
concurso público da se-
cretaria de estado Edu-
cação. O cronograma do 
edital indica que as pro-
vas objetivas e discursi-
vas serão aplicadas em 
22 e 29 de outubro de 
2023. Organizado pela 
Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), o edital ofer-
ta 19.878 mil vagas de 
níveis médio e superior.
 O edital oferta 
vagas para os cargos de 
Assistente Técnico de 

 Em Minas Gerais 
conversar por celular 
em escolas, teatros, ci-
nemas, igrejas, salas de 
aula e bibliotecas, já é 
proibido desde 2002. O 
deputado estadual Alen-
car da Silveira Jr. (PDT), 
autor de projeto de lei 
que tramita na Assem-
bleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), en-
tende que a regra deve 
valer não só para a con-
versação, mas para o uso 
em geral, sobretudo em 
lugares de estudo.
 A Prefeitura do 
Rio de Janeiro proibiu 
o uso de aparelho em 
salas de aulas ao tomar 

Campus do IFMG em Ponte Nova abre vagas para os cursos que se iniciam no 1º semestre de 2024

O concurso público de 2023 abre vagas para professores da Rede Estadual de Ensino
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 “Mais uma edi-
ção de um festival espe-
tacular que consolida e 
revela talentos todos os 
anos. Divulgue, participe 
e prestigie. E na grande 
final um super show com 
Arthur Soares! Apoio Cul-
tural: OAB Ponte Nova”, 
diz nota da secretaria mu-
nicipal de Cultura, Turis-
mo e Comunicação, que 
foi publicada nas redes 
sociais e anuncia a nova 
edição do Festival Canta 
Ponte Nova.
 Veja o regulamen-

 Bandas e DJs inte-
ressados em se apresentar 
na 2ª edição do Festival de 
Esportes Radicais Urbanos 
(FERA) podem se inscre-
ver gratuitamente até 10 
de setembro por meio de 
formulário on-line que 
está disponível no portal 
oficial Prefeitura de Viço-
sa. O evento será realiza-
do no dia 17 de setembro, 
nos arredores da Estação 
Cultural Hervé Cordovil e 
tem objetivo de dar visibi-
lidade e fomentar a prática 
de esportes como skate, 
patins e BMX.

 O município de 
Rio Doce comemora 60 
anos de emancipação po-
lítico-administrativa e pre-
para grande festa, princi-
palmente com a realização 
do Festival Gastronômico 
2023, com apoio do Cir-
cuito Turístico Montanhas 
e Fé. Uma equipe formada 
por secretários, assessores 
e servidores municipais 
dos setores de Cultura, 
Saúde, Obras, Gabinete, 
Governo e Social atuarão 
no evento.

rock, pop e reggae. Elas 
devem possuir no máxi-
mo 05 (cinco) integrantes 

pal Caetano Cenachi. Des-
taque para os shows, com 
entrada franca, do Raça 

to através do link abaixo 
ou no site da prefeitura 
acesse a aba Cultura, Tu-
rismo e comunicação e em 
seguida downloads Regu-
lamento: https://encurta-
dor.com.br/BDGQx. 
 As inscrições 
podem ser feitas online, 
através do link abaixo ou 
presencialmente na secre-
taria. A ficha de inscrições 
pode ser retirada na se-
cretaria ou impressa pelo 
candidato. Link de inscri-
ções: https://forms.gle/
UR6hbBrzpBsMLnfDA.

 As bandas inte-
ressadas devem ser intér-
pretes dos estilos musicais 

Karina Lopes, secretária de 
Cultura e Turismo, Karina 
Lopes, coordenou reunião 
com a comissão organiza-
dora para tratar sobre a or-
ganização, produção e pla-
nejamento para o Festival: 
“Tudo está sendo prepa-
rado com extremo cuidado 
e pensando em todos os 
detalhes para garantir um 
evento de qualidade”.
 O Festival Gastro-
nômico 2023 acontecerá 
entre os dias 12 e 17 de se-
tembro no Estádio Munici-

e propor um repertório de 
01h30min a 02 horas de 
duração. Já os DJs farão 
suas apresentações em for-
mato solo e com sets ecléti-
cos de 02 horas a 03 horas, 
valorizando os gêneros bla-
ck music, soul, rap, rock, 
pop e reggae.
 Serão selecio-
nados de 01 (um) a 05 
(cinco) concorrentes, os 
quais serão comunicados 
de sua seleção no dia 11 
de setembro. As bandas 
classificadas receberão 
R$300,00 por integrante 
e os DJs R$ 400,00.

Negra, Oba Oba Samba 
House, Detonautas e Cha-
ma Chuva.

Inscrições estão abertas para 
o Festival Canta Ponte Nova

Viçosa prepara-se para a 2ª edição 
do Festival de Esportes Radicais Urbanos

Festival Gastronômico de 
Rio Doce tem show do Raça Negra

 O7 de setembro é 01 
(uma) das datas comemorati-
vas mais importantes do Brasil, 
justamente por abrigar 01 (um) 
dos principais acontecimentos 
da nossa história: a nossa in-
dependência. Foi nesse dia, em 
1822, que D. Pedro I deu início 
à nossa trajetória como nação 
independente. Atualmente, o 
07 de setembro é um feriado 
nacional que é marcado por co-
memorações públicas nas gran-
des cidades.
 A independência foi 
resultado de um processo de 
desgaste nas relações entre os 
colonos brasileiros, sobretudo 
da elite, com Portugal. Isso teve 
relação direta com a Revolução 
Liberal do Porto de 1820, mas 
podemos considerar que tudo 
começou com a transferência da 
família real portuguesa para o 
Brasil, em 1808.
 A transferência da 

família real foi uma consequ-
ência da Era Napoleônica e 
motivada pela invasão de Por-
tugal pelas tropas francesas. A 
mudança da família real por-
tuguesa para o Rio de Janeiro 
foi, portanto, uma fuga. Após 
se instalar no Rio de Janeiro, foi 
iniciado o que ficou conhecido 
como "Período Joanino".
 Esse nome faz re-
ferência ao príncipe João VI, 
regente que esteve à frente de 
Portugal e só se tornou rei por-
tuguês a partir de 1816. Aqui no 
Brasil, O príncipe João VI reali-
zou 0 1 (uma) série de medidas 
que contribuiu para a moder-
nização do Brasil, promovendo 
desenvolvimento econômico e 
florescimento cultural e artísti-
co. Duas (02) medidas de desta-
que foram a abertura dos portos, 
em 1808, e a elevação do Brasil 
à condição de Reino, em 1815.

 O chamado Grito do 
Ipiranga no dia 07 de setembro 
de 1.822 dado pelo então prín-
cipe regente Pedro de Alcânta-
ra, consagrado pela historio-
grafia tradicional como o marco 
da Independência brasileira, 
é, na verdade, a ratificação da 
decisão tomada 05 (cinco) dias 
antes por Maria Leopoldina, 
junto ao Conselho de Ministros 
do Governo do Brasil colônia.
 Sobrinha de Maria 
Antonieta, que perdeu a cabeça 
nas guilhotina francesa, Dona 
Maria Leopoldina sabia mui-
to bem a importância de estar 
atenta às inquietações popu-
lares. O retorno de seu sogro, 
príncipe João VI a Portugal, 
após um período de refúgio no 
Rio fugindo das tropas napole-
ônicas, intensificou os anseios 
da Metrópole para a recoloni-
zação, colocando o Brasil em 
situação muito delicada.
 Maria Leopoldina 
concluiu, antes de seu marido, 
que se as ordens de Lisboa, que 

exigiam o retorno do príncipe 
Pedro de Alcântara e a prince-
sa Leopoldina para Portugal, 
fossem cumpridas, o Brasil se 
esfacelaria em diversas colô-
nias distintas, como ocorreu na 
América Espanhola.
 Foi neste panorama 
que, naqueles dias agitados 
antes da declaração de inde-
pendência, uma série de movi-
mentos locais haviam obrigado 
o príncipe Pedro de Alcântara 
a viajar, para conter as insur-
reições e manter a unidade do 
país. Na ausência de seu ma-
rido, D. Leopoldina governava 
como regente interina do país.
 Enquanto ele estava 
em São Paulo, chegaram notí-
cias de que 7.200 homens do 
Exército português seriam en-
viados ao Brasil, para forçar o 
retorno do príncipe e da prince-
sa a Portugal. Maria Leopoldina 
convocou o Conselho de Estado 
no dia 02 de setembro de 1822, 
que, sob sua regência, assina o 
decreto que declarava o Brasil 
separado de Portugal.

História da Independência 
do Brasil: 07 de setembro

A influência da Princesa Leopoldina 
na Independência do Brasil

A atriz Letícia Colin interpretou a Imperatriz Maria Leopoldina: a arquiteta da independên-
cia brasileira
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Cartórios eleitorais de Ponte Nova funcionam 
em novo horário determinado pelo TRE-MG

Justiça de Ubá condena 17 pessoas 
denunciadas pelo MP: integrantes de 

organização criminosa, com adolescentes

 Desde o dia 1º de 
setembro, o eleitor de Ponte 
Nova, Acaiaca, Oratórios, Bar-
ra Longa, Rio Doce, Guaracia-
ba e Santa Cruz do Escalvado 
que precisar de algum dos ser-
viços oferecidos pela Justiça 
Eleitoral poderá procurar os 
cartórios eleitorais instalados 
na Avenida Francisco Vieira 
Martins, nº 400, em Palmei-
ras, das 12 às 17 horas.
 O novo horário foi 
definido por meio da Portaria 
nº 276/2023, da Presidência 
do Tribunal de Justiça, publi-
cada no Diário da Justiça Ele-
trônico do dia 24 de agosto de 
2023. O atendimento presen-
cial nos cartórios eleitorais de 
Ponte Nova pode ser feito com 
agendamento ou por ordem 
de chegada. É possível fazer 
o agendamento pelo Disque-
-eleitor, telefone 148, ou no 
site do TRE- MG.

 Na sexta-feira passa-
da, 1º de setembro, a Justiça 
Criminal de Ubá, cidade da 
Zona da Mata a 109 quilô-
metros de Ponte Nova, con-
denou pessoas denunciadas 
pelo Ministério Público, por 
meio das Promotorias de 
Justiça Criminas de Ubá e do 
Gaeco, por promover, cons-
tituir, financiar e integrar 
organização criminosa (com 
a participação de adolescen-
tes), tráfico de drogas, bem 
como pela prática do delito 
de corrupção de menores.
 Os integrantes do 
grupo, responsável pela co-
mercialização de drogas e 
outros crimes cometidos nos 
bairros Bom Pastor, Agro-
ceres, da Luz, Cristal, Corte 
Grande e Novo Horizonte, 
em Ubá, foram condenados 
a quase 20 anos de prisão 
em regime fechado. a facção 
criminosa, capitaneada por 
B.A.F e A.M.M, atuava no 
município e região há mais 
de 01 (uma) década e con-
tava com um grande aparato 
pessoal e material para o su-
cesso das atividades ilícitas 
exercidas pelo grupo, que ali-
ciava menores para o tráfico 
de drogas.
 RELEMBRE O 
CASO - No dia 17 de junho de 
2020, foi deflagrada a Ope-
ração “Alta Frequência”, em 
Ubá. Ao todo, foram cumpri-
dos 13 mandados de prisão 

 Ao agendar o atendi-
mento pelo site, é muito im-
portante digitar corretamen-
te o e-mail e todos os dados 
pessoais. Em caso de dúvidas 
sobre os serviços da Justiça 

e 27 mandados de busca e 
apreensão em diversos bair-
ros da cidade. O objetivo da 
ação foi combater o tráfico 
de drogas, associação para 
o tráfico de entorpecentes, 
porte de armas e demais cri-
mes violentos.
 O nome “Alta Frequ-
ência” faz alusão ao grau de 
organização do grupo crimi-
noso. As investigações mos-
traram que os integrantes 

Eleitoral, os eleitores podem 
ligar para o Disque-eleitor, 
que funciona das 07 às 19 ho-
ras. Por esse canal, também é 
possível consultar dados do 
título e situação eleitoral.

da facção utilizavam rádios 
comunicadores para gerir 
toda a atividade criminosa 
e monitorar a presença poli-
cial no local, além de aliciar 
menores para a prática crimi-
nosa. Participaram da opera-
ção, em 2020, promotores de 
Justiça, policiais civis e apro-
ximadamente 150 policiais 
militares, com o emprego de 
cães farejadores e a utiliza-
ção de 35 viaturas.

Os cartórios eleitorais de Ponte Nova ficam na Avenida Francisco Vieira Martins, 400, em Palmeiras 
(Crédito: imagem de internet)

Operação “Alta Frequência” apreendeu drogas e equipamentos de monitoramento com a 
quadrilha, em Ubá (Crédito: MPMG)

 O Ministério Público 
deflagrou na manhã de 31 de 
agosto, a 3ª fase da operação 
Mecanismo, destinada a apurar 
a prática dos crimes de corrup-
ção passiva e lavagem de ca-
pitais praticados por policiais 
penais, no âmbito do sistema 
prisional dos presídios existen-
tes na Zona da Mata, que inclui 
as cidades Ponte Nova, Viçosa, 
Ervália, Ubá, Muriaé, Visconde 
do Rio Branco e Juiz de Fora.
 A operação de 31 
de agosto teve como objetivo 
cumprir 03 (três) mandados, 
01 (um) de busca e apreensão 
em Muriaé; 01 (um) de busca e 
apreensão e 01 (um) de afasta-
mento do cargo público em em 
Palma, município que fica na 
divisa de Muriaé. No cumpri-
mento dos mandados em Pal-
ma, durante as diligências, o 
policial penal investigado tirou 
a própria vida utilizando sua 
arma de fogo.
 A operação foi coor-
denada pelo Grupo de Atuação 

Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), Regional 
da Zona da Mata, em conjunto 
com a Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública e 
as polícias Militar e Penal. Está 
sendo investigada a existência 
de complexo esquema crimi-
noso formado por policiais 
penais, antigos agentes peni-
tenciários, agentes públicos, 
presos e pessoas ainda não 
totalmente identificadas.
 Segundo apurado 
pelo Gaeco, agentes públicos 
estariam sistematicamente 
cobrando propina para facili-
tar a transferência de presos e 
para fazer “vistas grossas” ao 
ingresso de celulares para den-
tro da carceragem das unida-
des prisionais. Nesse contexto, 
buscando ocultar e dissimular 
a movimentação de valores 
oriundos do recebimento de 
propina, usavam contas ban-
cárias cadastradas em nome 
de terceiros.

Policial penal tira a própria vida 
quando soube que seria preso na Operação 

Mecanismo do Gaeco Zona da Mata

 Prefeitura de Ex-
trema oferece 900 vagas para 
cargos de níveis alfabetizado, 
fundamental, médio e supe-
rior. Edital do concurso públi-
co foi publicado o concurso no 
site da Prefeitura deExtrema, 
cidade que fica na divisa de 
Minas Gerais, sul do estado, 
com São Paulo. São 18 cargos 
disponíveis em um concurso 
público organizado pelo Insti-
tuto Brasileiro de Administra-
ção Municipal, mais conhecido 
como Ibam.
 Os vencimentos bá-
sicos que a administração mu-
nicipal de Extrema pode pagar 
variam de R$ 40,26 por hora 

de aula a até R$ 5.281,00 e as 
jornadas de trabalho são de 20 
a 40 horas semanais. Do total 
de vagas que citamos, existe 
a reserva de 51 para os candi-
datos com deficiência. As ins-
crições acontecem na página 
oficial oficial do Ibam, desde 
04 de setembro e termina em 
5 de outubro de 2023.
 As provas objetivas 
escritas para todos os parti-
cipantes conterá questões de 
múltipla escolha (A, B, C ou 
D). A previsão oficial é de que 
a avaliação seja aplicada nos 
dias 19 e 26 de novembro de 
2023, pela manhã e pela tarde.

Os aprovados no concurso de Extrema, a cidade mais ao sul de Minas Gerais, viverão bem

MINISTÉRIO PÚBLICO

Forças de Segurança em presídio de Juiz de Fora, recentemente, na Operação Mecanismo. Em Palma, 
cidade vizinha de Muriaé, a corrupção chegou a policial penal que tirou a vida na frente dos agentes 
policiais, em 31 de agosto



Polícia Civil de Ponte Nova divulga balanço sobre o 
número de acidentes de trânsito, com aumento de mortes
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Escola Municipal Joaquim Pimenta 
debate bullying com participação da PM

 A área da 5ª De-
legacia de Polícia Civil de 
Ponte Nova e a CIRETRAN 
(Circunscrição Regional de 
Trânsito) estão enfrentan-
do um desafio crescente 
relacionado ao aumento 
alarmante de acidentes en-
volvendo veículos (motos e 
carros) nos últimos anos. As 
autoridades regionais locais 
expressam preocupação com 
os números, que indicam 
uma tendência preocupante 
de aumento de acidentes e 
mortes nas estradas do Vale 
do Rio Piranga.
 De acordo com 
análise realizada pela Polí-
cia Civil de Ponte, os dados 
são alarmantes. O aumento
no número de acidentes é 
evidente quando se observa 

 Completando es-
ses dados: no último sá-
bado, 02 de setembro, às 
13h18min, o adolescente 
de 16 anos, L.H.A, que 
conduzia a motocicleta CG 
Honda, tendo como pas-
sageiro jovem de 18 anos, 
perdeu o controle e bateu 
de frente com 01 (uma) ár-
vore na Avenida Vereador 
João Evangelista de Almei-
da, no Bairro Sagrado Cora-
ção de Jesus/Pacheco.
 O adolescente que 
conduzia a motocicleta 
morreu no local, o SAMU 
realizou o resgate do pas-
sageiro e o levou em esta-
do grave para o Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho. 

 Na manhã da 
terça-feira, 05 de setem-
bro, o sargento Rodrigo 
Arruda e soldado Hellen 
estiveram na Escola Mu-
nicipal Joaquim Pimenta, 
equipamento público, que 
fica na margem direita da 
Rodovia MG 329 (Ponte 
Nova - Belo Horizonte), a 
13 quilômetros do Bairro 
Sagrado Coração de Jesus/
Pacheco. A escola está na 
zona rural, na comunida-
de do Passatempo.
 Na ocasião foi 
realizada palestra com o 
tema "Combate às Dro-
gas e ao *Bullying". A 

a tabela criada para a reali-
zação da análise, que mos-
tra os dados de acidentes e 
vítimas envolvidas nos últi-
mos quatro anos. Em 2020 
houve 696 acidentes com 
368 pessoas envolvidas e 
05 (cinco) mortos; em 2021 
subiu para 704 pessoas en-
volvidas e 07 (sete) mortes; 
o crescente continuou em 
2022, com 773 envolvi-
mentos e 08 (oito) mortes; 
em 2023 menos pessoas 
envolvidas mas a fatalida-
de atingiu 11 pessoas.
 Os dados aponta-
ram que os acidentes mais 
comuns na área da 5ª De-
legacia de Polícia de Pon-
te Nova incluem colisões 
laterais, choques, colisões 
traseiras e colisões fron-

Consta no BO, que o piloto 
adolescente descia a ave-
nida em direção ao Centro 

atividade faz parte das 
ações/operações desen-
volvidas na “Operação 
Proteção Escolar” mos-
trando as as causas e con-
sequências do bullying e 
as maneiras de evitá-lo 
no ambiente escolar.
 (*) Bullying é 
uma palavra de origem 
inglesa que designa atos 
de agressão e intimida-
ção repetitivos contra 01 
(uma) pessoa que não é 
aceita por 01 (um) gru-
po, geralmente na esco-
la. O bullying consiste 
em agressões e intimida-
ções constantes.

tais. Este dado é alarmante: 
as colisões laterais e as co-
lisões frontais estão entre 
os tipos mais frequentes, 
indicando um problema 
potencial de imprudência 
no trânsito.
 As autoridades da 
região de Ponte Nova es-
tão preocupadas com essa 

Histórico de Ponte Nova, 
quando, ao efetuar ultra-
passagem deparou-se com 

crescente número de aci-
dentes e mortes. Medidas 
urgentes são consideradas 
para melhorar a seguran-
ça nas estradas, incluindo 
ações de fiscalização mais 
específicas, campanhas de 
conscientização pública e 
investimentos em infraes-
trutura viária.

01 (um) veículo seguindo 
no sentido contrário. O ado-
lescente foi obrigado a jo-
gar a moto contra a calçada 
não sendo possível evitar a 
colisão contra a árvore.
 O fato foi com-
provado por imagens de 
câmeras de segurança e 
também por testemunhas. 
Durante o velório e enter-
ro, vários motociclistas de 
Ponte Nova participaram 
do cortejo e realizaram ho-
menagens acelerando suas 
moto na porta do Cemitério 
Mirante da Paz, localizada
na Avenida Afonso Vascon-
celos, CDIm onde o adoles-
cente foi sepultado.

Polícia monitora trânsito no local do fatídico acidente que culminou com a morte do menor 
(sem habilitação) no sábado, 02 de setembro

Policiais militares de Mati-
pó apreenderam revólver 
calibre 38 durante a madru-
gada dessa segunda-feira, 
04 de setembro. Guarnição 
da Polícia Militar fazia pa-
trulhamento preventivo e 
notou que 02 (dois) indiví-
duos estavam observando 
as instalações do novo hos-
pital da Univértix, que per-
tence ao complexo univer-
sitário, na Rodovia Ozires 
Linhares Fraga.

 Na noite do sábado, 
02 de setembro, por volta das 
19h45min, no Bairro Capeli-
nha, em Paula Cândido, cidade 
vizinha de Viçosa, com acesso 
pela Rodovia MGC 120, opera-
ção policial antidrogas da 10ª 
Companhia Independente da 
PM,que tem sede em Viçosa, 
mas comanda a microrregião 
resultou na apreensão de 
substâncias ilícitas e na prisão 
de 01 (um) suspeito.
 Durante a ação, os 

 Os militares, de-
ram ordem para que os 
suspeitos se posicionassem 
para busca pessoal, mas 
eles correram e pularam 01 
(um) barranco que dá aces-
so ao Rio Matipó, fugindo 
pelas margens. Durante a 
perseguição, um revólver 
calibre 38 caiu da cintura 
de um deles. Arma foi enca-
minhada para a Delegacia 
de Polícia Civil. A PM ainda 
não identificou os autores.

agentes avistaram indivíduo 
juntamente com outro suspeito, 
ambos conhecidos por envol-
vimento na venda de entorpe-
centes. Diante desse conheci-
mento, os militares realizaram 
busca pessoal em ambos, mas 
não encontraram nada de ilíci-
to neles. No entanto, as buscas 
nas proximidades, na Rua Nos-
sa Senhora Aparecida, levaram 
à descoberta de material signifi-
cativo de drogas. Um (01) deles 
foi preso.

Arma apreendida em Matipó

Cocaína e maconha estavam escondidas, mas a PM descobriu e ainda prendeu o suspeito

Soldado PM Hellen faz palestra contra bullyng e drogas na Escola Municipal Joaquim Pimenta, 
em 05 de setembro

De 2020 até o dia 04 de setembro de 2023 houve aumento considerável de acidentes, principalmente com vítimas fatais em Ponte Nova

Homens fogem pulando 
barranco e deixam arma 

de fogo para trás

Homem é preso, após a PM 
descobrir drogas escondidas

MATIPÓ

PAULA CÂNDIDO

ESTATÍSTICA CRESCE COM A MORTE DE
MOTOCICLISTA MENOR DE IDADE EM PONTE NOVA
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Homem é preso por tráfico de drogas e porte 
ilegal de arma de fogo no Dalvo Bemfeito

Trabalhador de funerária em 
Viçosa sofre tentativa de homicídio

e algumas pequenas porções 
da mesma droga.
 A guarnição militar 
encontrou também 01 (uma) 
balança de precisão, 01 (uma) 
pequena porção de haxixe e 
01 (um) carregador de pisto-
la, que estava 9mm, dentro 
de uma gaveta do guarda-rou-
pas. No decorrer do rastrea-
mento do autor os militares 
encontraram caídos no chão 
01 (uma) pistola 9mm, e 18 
(dezoito) munições intactas 
em seu carregador.
 Em 01 (uma) resi-
dência localizada próximo a 
casa do autor, os militares o 
localizaram escondido debaixo 
de 01 (uma) das camas sendo 
efetuada sua prisão. O autor 
é suspeito de ter participado, 
com outro indivíduo, de se-
questro e cárcere privado, re-
gistrada no Bairro São Pedro no 
dia 17 de agosto, quando foram 

alvo do atentado foi atingido 
por disparos que feriram seu 
braço esquerdo e a coluna 
cervical. Ele foi socorrido e, 
apesar de estar em frente ao 
Hospital São Sebastião, que 
estava fechado por falta de 
plantonistas, precisou ser le-
vado para o Hospital São João 
Batista, onde foi submetido à 
cirurgia e permanece interna-
do em estado grave, no CTI.
 Testemunhas dis-
seram aos policiais militares 
que a vítima somente não 
foi morta porque o revólver 
do autor teria falhado. Os 
policiais estiveram na cena 
do crime e tiveram acesso às 
imagens de câmeras de segu-

 Manhã de sexta-fei-
ra, 1º de setembro, a Justiça de 
Ponte Nova determinou que 
a Polícia Militar cumprisse 
mandado de busca e apreensão 
contra um homem de 20 anos 
na Rua Rio de Janeiro, no Con-
junto Habitacional Dalvo de 
Oliveira Benfeito (Vila Alvaren-
ga). A ação fez parte da “Ope-
ração Filhas de Minas”, que 
marca os 42 anos da entrada de 
mulheres da Polícia Militar.
 Ao chegar, os mili-
tares visualizaram o autor na 
janela de sua residência, que 
ao perceber a aproximação 
policial fugiu pelos fundos da 
casa para quintais vizinhos 
com uma arma de fogo em sua 
mão. Durante as busca em sua 
residência os militares encon-
traram num dos quartos, sobre 
o guarda-roupas, 02 (duas) 
barras grandes de maconha, 
além de 01 (uma) barra menor 

 Um (01) funcionário 
da Funerária Central, localiza-
da na Rua Tenente Kümmel, 
centro de Viçosa, foi atingido 
por disparos de arma de fogo 
por volta das 20 horas de do-
mingo, 03 de setembro, quan-
do trabalhava, em regime de 
plantão. Imagens de câmeras 
de segurança mostram quan-
do um homem chega ao local, 
de arma em punho, esconden-
do o rosto com o capacete. Em 
seguida, ele começa a atirar 
na direção da vítima, que tem 
47 anos.
 Na porta ainda esta-
va outro homem e 01 (uma) 
criança e, dentro da funerária, 
outro funcionário. Somente o 

sequestrados 02 (dois) rivais 
e os ameaçado com armas de 
fogo, tendo o vídeo do crime 
circulado em redes sociais.
 Ele teria sido apon-
tado como a pessoa que estava 
apontando uma escopeta ca-
libre 12 contra as vítimas,que 
foram levadas para a zona 

rança, que mostram a ação do 
bandido, que fugiu no sentido 
à Rua Santana.
 Os militares também 
conseguiram acessar o apare-
lho celular da vítima, onde 01 

 A Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), publicou na segunda-fei-
ra, 04 de janeiro a convocação de 
mais 1.358 candidatos do concurso 
público para o provimento de vagas 
na Polícia Penal de Minas Gerais. 
Os convocados realizarão a 6ª e 
última etapa do concurso público, 
que se refere à realização obrigató-
ria do Curso de Formação Técnico 
Profissional (CFTP).
 A convocação foi autori-

rural de Viçosa. O homem foi 
preso por tráfico de drogas e 
porte ilegal de arma de fogo, 
sendo conduzido com os mate-
riais apreendidos para a Dele-
gacia Regional de Polícia Civil, 
localizada Avenida Felisberto 
Leopoldo, 252, Bairro Santa 
Tereza (Gavetão).

(uma) mensagem levantou a 
suspeita dos agentes, que não 
divulgaram o teor da conver-
sa. A polícia segue em diligên-
cias para tentar identificar o 
autor do crime.

zada pelo Comitê de Orçamentos 
e Finanças (Cofin), da Secretaria 
de Estado de Planejamento e Ges-
tão (Seplag). Vale ressaltar que 
as duas turmas de profissionais 
aprovados e aptos no concurso já 
realizaram o curso de formação; 
os novos convocados comporão 
a terceira turma. Inicialmente o 
concurso previa 2.420 vagas, mas 
a nova convocação ampliará o nú-
mero de candidatos participantes.

Imagem retirada de câmera de videomonitoramento da Funerária Central de Viçosa mostra o 
homem que está caído, após os disparos

Imagem retirada de câmera de videomonitoramento da Funerária Central de Viçosa mostra o 
homem que está caído, após os disparos

O autor também é suspeito de ter cometido sequestro seguido de cárcere 
privado e ameaça de morte contra oponentes do Bairro São Pedro

Sejusp convoca quase 
1.400 candidatos aprovados 
em concurso da Polícia Penal

PONTE NOVA

Secretário Segurança Pública 
de MG visita Ponte Nova

 No dia 31 de agosto, 
o secretário de Segurança Pú-
blica de Minas Gerais (Sejus-
p-MG), Rogério Greco, esteve 
em Ponte Nova quando se reu-
niu com representantes das 
forças de segurança regionais, 
ainda no Aeroporto Miguel 
Valentim Lanna, no CDI. Em 
seguida ele visitou técnica na 
Penitenciária de Ponte Nova e 
no anexo do Gavetão.

 Durante a visita, o 
tenente-coronel Ricardo Fran-
ça, comandante da 21ª Compa-
nhia Independente da Polícia 
Militar de Ponte Nova acompa-
nhado do Delegado Carlos Ro-
berto Souza e Silva, Chefe da 5ª 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil de Ponte Nova e Fabrício 
Batista Cotta, Diretor Interino 
do Complexo Penitenciário, es-
tiveram no local e acompanha-
ram o secretário.

Flagrante do secretário Rogério Greco (seta) com forças de segurança do vale do Rio Piranga
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São-Miguelense F.C vence S.E 1º de Maio, 
em casa: campeão Regional do Açúcar

Começou o Campeonato Municipal 
de Futebol de Teixeiras

 O São-Miguelense Fu-
tebol Clube é o novo campeão 
da 31ª edição do Campeonato 
Regional do Açúcar. A equipe 
de São Miguel do Anta, cidade 
da microrregião de Viçosa, a 
67 quilômetros de Ponte Nova, 
com acesso pela Rodovia MGC 
120, venceu a Sociedade Espor-
tiva 1º de Maio por 9 x 8 nos pê-
naltis e conquistou o torneio em 
sua 2ª participação do torneio 
esportivo promovida pela Liga 
Desportiva de Urucânia.
 No tempo regula-
mentar, a Sociedade Esportiva 
1º de Maio venceu por 1 x 0. O 
gol do time da casa foi marca-
do aos 15 minutos do primeiro 
tempo por Gustavo Pipoqui-
nha. Esse resultado levou a de-
cisão para os pênaltis, pois no 
domingo anterior, 27 de agosto, 
em São Miguel do Anta, o São-
-Miguelense venceu por 2 x 1.
 A emoção da partida 
aumentou na disputa por pê-
naltis, onde foi necessária a co-
brança alternada e a repetição 
dos batedores. Quando o placar 
indicava 8 x 8, Iguinho, que já 
tinha convertido na primeira 
cobrança para o São-Migue-
lense, marcou novamente. Por 
parte do 1º de Maio, Gustavo 
Pipoquinha, que anotou o gol 
no tempo regulamentar, assu-
miu a cobrança.

 O Campo do Castelo 
foi palco das 02 (duas) pri-
meiras partidas do Campeo-
nato Municipal de Futebol de 
Teixeiras, no último domin-
go, 03 de setembro. Nos 02 
(dois) jogos, houve goleadas. 
O Texas City F.C venceu o Cas-
telo E.C por 4 x 0, enquanto o 
Vila Nova F.C derrotou o E.C 
Libertad por 3 x 0.
 A rodada de abertu-
ra do torneio estava prevista 
para 27 de agosto, mas por 
causa das chuvas foi adiada 
para último fim de semana. 
O 1º jogo que, de fato, abriu o 
Campeonato, foi realizado às 
14h. O Texas City F.C venceu 
o Castelo E.C por 4 x 0, com 
gols de Rafael Carioca, May-

con, Caio Bailon e Breno.
 Às 16 horas, o Vila 
Nova F.C venceu o E.C Liber-
tad com gols de Alexandre e 
Luiz Guilherme, este último 
marcando 02 (duas) vezes. A 
próxima rodada do Campeo-

nato Municipal de Teixeiras 
aconteceu na quinta-feira, 
07 de setembro no Campo do 
Castelo. Às 13h45min, jogam 
Lentidão E.C x Mais’ Chester 
F.C; e às 16 horas entram cam-
po União F.C x Nacional E.C.

Jogadores e torcedores do São-Miguelense comemoram o título de campeão Regional do Açúcar
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Athletic de São João Del Rei 
classifica-se para Série C

 O Athletic Club, de 
São Joãodel Rei, conquistou 
o acesso à Série C do Campe-
onato Brasileiro após vencer 
o Bahia de Feira (de Santa-
na) por 2 x 1, no agregado. A 
primeira partida das quartas 
de final foi realizada no dia 
26 de agosto, em Feira de 
Santana, na Bahia, quando 
e o Athletic Club ganhou 
por 2 x 0. O 2º jogo aconte-
ceu no último sábado, 02 de 
setembro, no Mineirão, em 
Belo Horizonte. O Bahia de 
Feira venceu por 1 x 0, mas 
o resultado não foi suficiente 
para superar a vantagem do 
Athletic Club.
 O acesso à Série C 
logo na primeira tentativa 
de sua história dá prosse-
guimento a uma trajetória 
de ascensão meteórica e 
ao mesmo tempo tardia do 
Athletic. Apesar de ser cen-

tenário, o clube ficou muito 
tempo afastado do futebol 
profissional, retornando 
apenas em 2018, disputan-
do a 3ªdivisão estadual.
 Em 2021, após 02 
(dois) acessos, estreou no 
Campeonato Mineiro da 1ª 
divisão, onde já acumula 
02 (duas) semifinais em 03 

(três) participações (2022 e 
2023). Foi bicampeão minei-
ro do interiornestes mesmos 
anos e estreou em compe-
tições nacionais em 2023, 
caindo na primeira fase da
Copa do Brasil para o Bra-
siliense e agora sendo bem 
sucedido na campanha da 
Série D.

Torcida do Athletic Club foi à loucura no Mineirão com o acesso à Série C do campeonato nacional

Equipe Texas City Futebol Clube, de Teixeiras

O jogo em São Miguel do Anta foi muito pegado

O time do São-Miguelense F.C (camisa vermelha e branca) saiu-se melhor em casa e 
derrotou a S.E. 1º de Maio, de Ponte Nova

 Na edição 557 (1º/09/2023) do Líder Notícias pu-
blicamos 02 (duas) fotos do fotógrafo Igor Brasileiro sem o 
devido crédito, por um lapso e não intencionalmente. Re-
publicamos as 02 (duas) fotos no site e agora no Líder No-
tícias, edição 558. Esclarecemos: A lei 9.610/98 consoli-
dou a legislação sobre direitos autorais e descreve, em seu 
artigo 79, as normas para utilização de obra fotográfica. O 
mencionado artigo, em seu parágrafo1º, determina que se 
uma pessoa quer utilizar as fotografias tiradas por alguém 
deve indicar, de forma clara, o nome do autor.

ERRATA
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 A Copa Santa He-
lena de Futebol, 4ª edi-
ção, entra em sua fase 
semifinal, com 02 (dois) 
jogos "mata-mata" neste 
domingo, dia 10 de setem-
bro, no campo de futebol 
da comunidade de Santa 
Helena, comunidade rural 
que fica a 06(seis) qui-
lômetros de Ponte Nova, 
com acesso pela Rodovia 
MGC 120, com entrada à 
esquerda, antes da Fazen-
da do Vau Açu.
 Veja a ordem dos 
jogos: 08 horas jogam 
Crias da Rua São José x 
Sesmaria Futebol Clube; 
10 horas, F.C Juventus 
do Bairro São Pedro x 
Unidos da Vila Oliveira. 
Os vencedores dos jogos 
farão a finalíssima no 
dia 17 de setembro. A 
competição conta com 
apoio da secretaria mu-
nicipal de Esporte, La-
zer e Juventude (Semej), 
de Ponte Nova.

 A jogadora de fute-
bol de Coimbra, Inghred Vi-
tória, de 18 anos, assinou seu 
1º contrato profissional com 
a equipe do Fluminense Foo-
tball Club, do Rio de Janeiro. 
A lateral esquerda passou por 
01 (um) período de testes no 
tricolor carioca, participando 
de treinos com o elenco Sub-
20 e de seletivas.
 Inghred Vitória 
contou que começou a jo-
gar futebol na rua, com 
meninos, e na escola. Du-
rante a pandemia do coro-
navírus, a atleta começou 
a treinar na escolinha do 
Ponte Nova, onde, segun-
do ela, pôde evoluir muito 
e surgiu o desejo de jogar 
profissionalmente.
 Em 2022, ela foi 
destaque nos Jogos Escola-
res de Minas Gerais (JEMG). 
Suas atuações na competi-

ção levaram-na a reforçar 
o time do Nacional Atlético 
Clube, de Visconde do Rio 
Branco, onde teve a oportu-
nidade de disputar o Cam-
peonato Mineiro de Futebol 
Feminino. A participação no 
estadual proporcionou visi-
bilidade e permitiu que In-
ghred Vitória fizesse testes 
no Fluminense.

 A conquista de 
Inghred Vitória foi ampla-
mente celebrada em Coim-
bra, cidade da microrregião 
de Viçosa, há 58 minutos 
de Ponte Nova, pela Rodo-
via MGC 120. Inghred Vitó-
ria se tornou a 1ª atleta de 
Coimbra a assinar contrato 
com um clube da elite do 
futebol brasileiro.

Equipe do F. C Juventus encara o Unidos da Vila Oliveira para chegar à final

Crias da Rua José tenta chegar a final da Copa Santa Helena de Futebol

Inghred Vitória é natural de Coimbra e torna-se profissional, depois de passar por escoli-
nha de Ponte Nova, em 2020

Jogadora que participou de escolinha em Ponte 
Nova é contratada pelo Fluminense: Rio de Janeiro

Copa Santa Helena de Futebol entra na fase semifinal

COIMBRA


